



津山市立河辺小学校

第二学期を終えて



長い第二学期も明日の終業式で終わります。二学期は、運動会や学習発表会という大きな行事もあり、子どもたちもすっかり練習し、本番でもよい演技や発表ができました。授業でも、ペア・グループ学習が進み、学び合いも進みました。一人ひとりが確実に成長できたのではないのでしょうか。ここで、子どもたちの生活アンケートから、二学期の子どもたちの様子を振り返ってみたいと思います。

◎ポイントが高かった項目

- ・ 学校・学級には、気軽に話せる友達がいる。
・ 学級の中になると、明るく楽しい気持ちになる。
・ 学級の人などと一緒に行事に参加するのが楽しい。
・ 自分はこの学級の一員でよかったと思うことがある。
・ 授業中に「できた」「わかった」と感じることもある。
・ 授業中に先生の話をよく聞いている。
・ 先生は、みんなに同じように話しかけている。
▲ポイントが低かった項目
・ 他の人から好かれていてる方だと思ふ。
・ 落ち込んだり、気分が悪くなったりすることがある。
・ 自分なりの良いところがある。
・ 授業中、自分から進んで学習に取り組んでいる。

アンケートを見ると、ほとんどの子どもたちは、友だちと一緒に楽しい学校生活を送っています。しかし、友達にどう思われているかが心配だったり、自分に自信が持てなかったりしていることが伺えます。先生の子どもへの関わりも含め、課題が見えた点は三学期に取り組みます。保護者のみなさまには、二学期も大変お世話になりました。よいお年をお迎えください。



九九マスターに挑戦

教育目標

「自ら学び 生き生きと表現する 心豊かな子どもを育てる」

すばらしい発表が聞かれた意見発表会

人権週間に合わせて、自分や友達、学級などについての、自分の考えをまとめて発表する「意見発表会」が行われました。各クラスで発表会を開き、代表者がみんなの前で発表しました。低学年では、「困っている人に声をかけよう」「優しくしてくれた上級生のようにになりたい」「嘘をついてつらい気持ちになつた。」など、自分のことについて発表できました。中学年では、「楽しい係でみんなを笑顔にしたい」「教え合ったり助け合ったりするクラスにしたい。」といったクラスの話題が聞かれました。高学年では「しよがいのある方への理解を深めよう」「ごみ拾いのときの地域の方との交流がうれしかった。」「やさしく強く礼儀正しい大人になりたい。」といった社会や将来に向けた発表も見られました。いずれの発表も、聞いている人の心に届くすばらしいものばかりで感心しました。



三世交代ふれあい工作、手作りは楽しい

毎年恒例の「三世交代ふれあい工作」が、たくさんの方の講師にお迎えして、体育館で盛大に行われました。

日頃、わらで縄をなったり、小刀で竹を削ったりすることがない子どもたち（大人たち）ですが、この日はいっしょけんめい作品作りに取り組みました。竹とんぼコーナーでは、硬い竹を削り続けていたらマメができて痛かったという人や、空き缶笛がうまくできて、ピーピーと楽しそうに吹き鳴らしている人もいました。かわいいくリスマスリースや手作りのしめ飾りができて、みんな満足そうでした。

最後は、PTA三役の方からぜんざいを振舞っていただき、おなかも満腹で帰ることができました。すっかり交流できました。



1月行事予定

- 7日(火)始業式 短縮③
8日(水)給食開始 短縮④
9日(木)短縮④ 木黙タイム ALT
10日(金)3学期読み聞かせ開始
14日(火)集金日 委員会 ALT
15日(水)ブロック人研 短縮④ SC
16日(木)木黙タイム ALT

- 17日(金)避難訓練 読み聞かせ
18日(土)きらきら作品展 ～20日まで たんぽぽ学級PTA
22日(水)ぶっくまる
23日(木)木黙タイム
24日(金)津山東中学校入学説明会 6年短縮⑤ 読み聞かせ 昔遊び交流会(1年)
30日(木)木黙タイム

2月の主な行事予定

- 3日(月)全校朝会
4日(火)クラブ(見学)
6日(木)新入生入学説明会・学用品販売
13日(木)集金日
14日(金)新入生体験入学 集金日
15日(土)第3回資源回収(予備日22日)
18日(火)市内一斉研修 短縮⑤
20日(木)参観日(懇談)
25日(月)委員会

先生も子どもたちも良い表情になってるね! ... 来校者のみなさまの声より

学校には、毎日たくさんのお客様が来られ、時には教室を回って授業参観もしてくれています。子どもたちは慣れたもので、たくさんのお客様が来られても、いつも通りの姿を見せてくれます。そんなお客様がよく言われるのが、「河辺小の子どもたちの顔が柔らかくなったね。そして、先生方の表情もおだやかになっているね。」ということです。どのクラスも、2学期に先生や友達とのつながりが深まり、教室が居心地の良い場所になってきたからなのでしょう。とてもうれしい言葉で、励みになります。3学期も頑張ります!